

Lettre de D'Alembert à Voltaire, 9 novembre 1769

Auteur : D'Alembert

Les pages

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

4 Fichier(s)

Relations entre les documents

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Informations sur le contenu de la lettre

Incipit Que béni soit l'homme de Dieu, mon très cher et très...

Résumé Attend le retour de Du Séjour pour l'affaire Martin. N'a pas vu Michaut et Michel. A promis à Panckoucke des art. de mathématiques et de physique, pour le Supplément de l'Enc., mais ne veut pas être éditeur. Maupertuis. Donnera au valet de D'Amilaville le billet [au porteur] de Volt. Quadrature. Ne sait si l'empereur [Joseph II] est à Paris.

Date restituée 9 novembre [1769]

Justification de la datation Non renseigné

Numéro inventaire 69.74

Identifiant 1458

NumPappas979

Présentation

Sous-titre 979

Date 1769-11-09

Mentions légales

- Fiche : Irène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).
- Numérisation : Irène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG).

Editeur de la fiche Irène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Informations éditoriales sur la lettre

Format du texte de la lettreNon renseigné

Publication de la lettreBest. D15992

Lieu d'expéditionParis

DestinataireVoltaire

Lieu de destinationFerney

Contexte géographiqueFerney

Information générales

LangueFrançais

Sourceautogr., « à Paris », adr., 3 p.

Localisation du documentDen Haag RPB 129, G16A30, 121

Description & Analyse

Analyse/Description/RemarquesNon renseigné

Auteur(s) de l'analyseNon renseigné

Notice créée par [Irène Passeron](#) Notice créée le 06/05/2019 Dernière modification le 20/08/2024

Den Haag RPB 129 Q16-A30, 121
09 novembre 1769 D'Alembert à Voltaire

P.0929

• 1458

Jean. D'Alembert. à Paris le 9 novembre
Q16-A30 1769 121
1769
1769

Que bénis soit l'homme de Dieu, mon frécher et très illustre maître, qui travaille à un mémoire pour la famille de ce malheureux. j'espere que ce mémoire n'ira pas déshonoré par la mauvaise rhétorique du Palais, comme l'a été cez celas. j'attends qu'un de mes amis ou de mes confrères à l'académie des sciences, M^r. Dionys du Séjour, homme vertueux et éclairé, quelqu'e conseiller de la Cour, soit de retour de la campagne, pour tirer au clair cette histoire abominable, qui doit échapper de couvrir de honte ces juges du dixième siècle, bien indignes de vivre au dix-huitième, à moins que ce ne soit pour y être traité comme ils ont traité Martin.

je n'ai jointe une cette pièce de vers, intitulée michault et michel, ou dit que les deux Heros, pour michel de P. fargueau, & michault de montarvan de monsieur, deux fanatiques du Parlement, bien connus, pour telz. si la pièce est bonne, comme on le dit, je souhaite qu'elle soit publiée, et que l'auteur ne se fasse pas connaître; je

ne manqueroit pas au reste d'affirmer que vous n'y avez aucunne
part. Il est lors que l'apice episte, mais celle est peu connue.
j'ai permis à l'enchouche de lui donner quelques additions
sur les articles de mathématiques, et pour quelques uns de Physique.
les molécules organiques, les anguilles de Needham, sur
rapport à l'article Generation, qui n'est pas de ma partie. J'aurai
bien envie plus à ces sonnettes que vous. Quant aux déclamations,
ce sonts foltiss, qui des honos sont l'hymélogédic, on fera bientôt
les suffrages. mais j'auré m'en mélerai pas, ayant déclaré que
j'envoulloit point être éditeur. Je me fais d'avance un grand
plaisir de lire vos articles de Belles-lettres.

Je ne fais plus ce que j'ai dit de manquoir; ce que je fais, c'est
qu'il faut que je ne l'aye pas trop flatté, car il estoit mécontent.
Nous étions forcené tout ensemble quand il est mort.
je donnerai au Domestique de Damilaville, qui doit être à la
campagne, le billet que vous m'avez jeté pour lui. C'est une œuvre

), chaire de justice. Son avocat maître est mort Banqueroutier.

Qui sans doute, il y a une infinité de cas où la diagonale d'un rectangle est aussi incommensurable aux côtés que l'est la diagonale du quadrilatère. Ce cas est même bien plus fréquent que celui de la commensurabilité".

je ne saisis pas l'importance exacte de cette chose. mais je m'accoutumerai difficilement à ne pas voir la moitié d'autrui avec un voile de superstition. Tenez dans ce sens ferme.

Adieu, mon cher et illustre confesseur, je vous en baffe de tout mon cœur. ~~en rapport à une dame dont le Chansier de la Trouillaye est en peine de savoir si vous avez reçu les remontrances pour le prêtre que vous lui avez fait. Vale, vale.~~

Le 27 Janv 1811

A Monsieur
Monsieur le Doyen
de l'Académie française
à Ferney près de Gex

